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平成２３年第１回（１月）みなかみ町議会臨時会会議録

平成２３年１月１８日（火曜日）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

議事日程

平成２３年１月１８日（火曜日）午前１０時００分開議

日程第 １ 会議録署名議員の指名

日程第 ２ 会期の決定

議案第１号 町道路線の認定について日程第 ３

議案第２号 平成２２年度みなかみ町一般会計補正予算（第６号）について日程第 ４

議案第３号 平成２２年度みなかみ町水道事業会計補正予算（第３号）について日程第 ５

字句等の整理委任について日程第 ６

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

本日の会議に付した事件

議事日程に同じ

（ ）臨時会H23-1 1.18
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開 会

午前１０時００分 開会

みなさん、おはようございます。議 長（久保秀雄君）

本日、議員各位におかれましては諸般にわたりご多忙のところ、定刻までにご参集いた

だき誠にありがとうございます。

ただ今の出席議員は１８名で定足数に達しておりますので、会議は成立いたしました。

これより平成２３年第１回（１月）みなかみ町議会臨時会を開会いたします。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

開 議

これより本日の会議を開きます。議 長（久保秀雄君）

本日の会議は、お手元に配布いたしました議事日程のとおりであります。

議事日程により、議事を進めます。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

日程第１ 会議録署名議員の指名

日程第１、会議録署名議員の指名を行います。議 長（久保秀雄君）

会議録署名議員は、会議規則第１２０条の規定により、議長において指名いたします。

８番 河 合 生 博 君

１７番 森 下 直 君 を指名いたします。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

日程第２ 会期の決定

日程第２、会期の決定を議題といたします。議 長（久保秀雄君）

お諮りいたします。

本臨時会の会期につきましては、議会運営委員会にも諮りまして、本日１日限りといた

したい考えであります。

これにご異議ございませんか。

（ 異議なし」の声あり）「

ご異議なしと認めます。議 長（久保秀雄君）

よって、本臨時会の会期については、本日１日限りとすることに決定いたしました。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――
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日程第３ 議案第１号 町道路線の認定について

日程第３、議案第１号、町道路線の認定についてを議題といたします。議 長（久保秀雄君）

町長より、提案理由の説明を求めます。

町長岸良昌君。

（町長 岸 良昌君登壇）

議案第１号について、ご説明申し上げます。町 長（岸 良昌君）

本案の内容は、月夜野地区における都市計画道路の接続路線として、６路線、合計延長

４８７．１ｍを認定するものであります。

よろしくご審議の上、ご議決賜りますようお願い申し上げます。

提案理由の説明が終了しましたので、これより質疑に入ります。議 長（久保秀雄君）

議案第１号について、質疑はありませんか。

１０番原澤良輝君。

町道認定ということで現地調査をしたのですけれども、実際には道路がな１ ０ 番（原澤良輝君）

いような気がするのですけれども、この６路線のうち、完成しているのはどこなのでしょ

うか。

地域整備課長増田伸之君。議 長（久保秀雄君）

（地域整備課長 増田伸之君登壇）

都市計画道路悪戸矢瀬線の工事に伴います取り付け道の認定でござい地域整備課長（増田伸之君）

ます。

土地収用法の手続きに認定路線の認定が必要でありますので、これについて認定をする

ものであります。道路は完成していません。

ほかに質疑はありませんか。議 長（久保秀雄君）

１０番原澤良輝君。

道路がないのに認定すというのはオーケーなのでしょうか。１ ０ 番（原澤良輝君）

地域整備課長増田伸之君。議 長（久保秀雄君）

（地域整備課長 増田伸之君登壇）

土地収用法に伴います手続き上、認定が必要でありまして、これを認地域整備課長（増田伸之君）

定しないと収用法の控除が受けられません。そのため、この６路線については認定をさせ

ていただきたいものでございます。以上です。

ほかに質疑はありませんか。議 長（久保秀雄君）

（ なし」の声あり）「

ありませんので、これにて議案第１号の質疑を終結いたします。議 長（久保秀雄君）

これより議案第１号について、討論に入ります。

まず、反対討論の発言を許します。

（ なし」の声あり）「

次に、賛成討論の発言を許します。議 長（久保秀雄君）

（ なし」の声あり）「
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ありませんので、これにて議案第１号の討論を終結いたします。議 長（久保秀雄君）

議案第１号、町道路線の認定についてを採決いたします。

本案は、原案のとおり決することにご異議ございませんか。

（ 異議なし」の声あり）「

ご異議なしと認めます。議 長（久保秀雄君）

よって、議案第１号、町道路線の認定については、原案のとおり可決されました。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

日程第４ 議案第２号 平成２２年度みなかみ町一般会計補正予算（第６号）について

日程第４、議案第２号、平成２２年度みなかみ町一般会計補正予算（第６議 長（久保秀雄君）

号）についてを議題といたします。

町長より、提案理由の説明を求めます。

町長岸良昌君。

（町長 岸 良昌君登壇）

議案第２号について、ご説明申し上げます。町 長（岸 良昌君）

既定の歳入歳出予算の総額に４億２９２０万円を追加し、歳入歳出の総額を１３６億４

１０２万円とするものであります。

今回の補正予算は、主に国の「円高・デフレ緊急経済対策」により創設された交付金を

活用して策定したものであり、内容は「きめ細かな交付金」対象事業が１億６２００万５

千円 「住民生活に光をそそぐ交付金」対象事業が７９９１万４千円、地域経済の元気復活、

に資するインフラ整備事業が１億６３０７万５千円、そして、その他の補正が２４２０万

６千円であります。

なお 「住民に光をそそぐ交付金」は国の予算措置額が１千億円であるなか、第１次配分、

として５００億円が配分されております。残りの２次配分額５００億円は、自治体の予算

措置状況を見て配分することになっておりますので、町に対する１次配分額２４３１万円

に対して、３倍強を予算措置し、追加交付に対応できるように考えております。

歳入補正の主な内訳は、地方交付税１億４６０７万８千円の増額は、普通地方交付税で

あります。国庫支出金１億８３５３万３千円の増額は、きめ細かな交付金１億９７６万５

、 、 、千円 住民生活に光をそそぐ交付金２４３１万円 地域活力基盤創造交付金１５４０万円

地域住宅交付金７２０万円、安全安心な学校づくり交付金２６８５万８千円の増額であり

ます。

県支出金１５５０万９千円の増額は、農山漁村活性化プロジェクト支援交付金８００万

円、ワクチン接種緊急促進事業補助金４５３万３千円の増額が主なものであります。

町債８３３０万円の増額は、水上中学校建設事業債７０５０万円及び地場産業振興基金

積立金１千万円の増額が主なものであります。

なお、過疎地域自立促進特別事業のソフト分として、地場産業振興基金積立金事業に、

１千万円を充当いたしました。
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歳出の主なものですが、２款総務費においては、１項総務管理費４４５６万１千円の増

額は、協働の町づくり事業１３８０万円、地場産業振興基金事業１千万円、電気自動車等

充電設備設置補助金１００万円の増額が主なものです。

なお、電気自動車等充電設備設置補助金は、環境に優しい電気自動車で町内の観光施設

等を訪れていただくために町内宿泊施設等に充電施設整備を促進するための補助金であり

ます。

３款民生費では、１項社会福祉費２５３７万５千円の増額は、デイサービスセンター冷

暖房設備修繕工事、養護学校送迎車両購入、自立支援応援事業が主なものであります。

２項児童福祉費１２７８万９千円の増額は、子育て支援用の備品購入及び、にいはる子

ども園のプールに係る施設整備であります。

４款衛生費では、１項保健衛生費１９２３万６千円の増額は、ヒブワクチン・小児用肺

炎球菌ワクチン接種費用助成事業及び旧衛生センターのアスベスト・ダイオキシン除去工

事が主なものです。なお、ワクチン接種費用助成事業は、２月より実施する予定としてお

ります。３項水道費３５０万円の増額は、水道水安定給水事業繰出金です。

６款農林水産業費では、１項農業費１８６０万円の増額は、農山漁村活性化プロジェク

ト支援交付金事業１千万円、小規模土地改良事業６００万円の増額が主なものです。

７款商工費では、１項商工費４２０万円の増額は、商工会買い物弱者対策事業補助金で

す。２項観光費６５０万円の増額は、観光施設の修繕工事費用であります。

、 、 、８款土木費では ２項道路橋梁費７８５０万円の増額は 町道補修工事費４２００万円

橋梁点検委託料１２５０万円、道路除雪委託料２２００万円が主なものです。

４項都市計画費３９００万円の増額は、上毛高原駅ＳＬ機関車移転整備事業及び後閑駅

前駐車場整備事業が主なものです。５項住宅費２９５０万円の増額は、高日向町営住宅の

給水対策工事費が主なものであります。

１０款教育費では、１項教育総務費３２１２万円の増額は、教育振興基金積立金２５０

。 、０万円及び中学生海外派遣事業４００万円の増額が主なものです 教育振興基金積立金は

住民生活に光をそそぐ交付金事業により基金を造成し、翌年度基金を活用して、児童や生

徒に対して支援を行うものであります。３項中学校費９８４８万１千円の増額は、主に平

成２３年度の水上中学校の建設事業を前倒しして実施するものであります。

７項保健体育費８００万円の増額は、体育用備品購入及び施設修繕が主なものでありま

す。また、小中学校、幼保及び公民館図書室の充実を図るため、各々において図書購入費

を措置するとともに、町内４箇所に設置している図書室の連携強化を進めるために、臨時

賃金等のデータベース作成に要する費用を計上しています。

以上が歳出補正の主なものであります。よろしくご審議の上、ご議決賜りますようにお

願い申し上げます。

提案理由の説明が終了しましたので、これより質疑に入ります。議 長（久保秀雄君）

なお、質疑は簡潔明瞭にお願いいたします。

議案第２号について、質疑はありませんか。

１２番髙橋市郎君。

（ ）臨時会H23-1 1.18
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議長、暫時休憩をお願いします。１ ２ 番（髙橋市郎君）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

暫時休憩いたします。議 長（久保秀雄君）

（１０時１７分 休憩）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

※ 休憩中に議会説明に関する質疑がされた。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

（１０時２５分 再開）

休憩前に引き続き、会議を再開いたします。議 長（久保秀雄君）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

ほかに質疑はありませんか。議 長（久保秀雄君）

１１番島崎栄一君。

買い物支援のことなんですけども、そういう車がない、買い物に行くのが１ １ 番（島崎栄一君）

不便だっていう、そういう人たちのニーズですね、ニーズがあって、それをちゃんと上手

く捉えて、送迎車を出して買い物に来てもらったりとか、それから車で訪問販売をして、

日用品なんかを売っていたりとか、そうにして商売をしている人がいるんですね。ニーズ

を捉えて。そういう人たちは準民間として、商売としてお店をそういうニーズを見つけて

今やっている、そういう人たちもそれで食っているわけですね。町のお店がそうやって商

売をして、買い物難民を助けながら、営業をして利益を出して住民税、固定資産税を納め

てくれているわけですよね。その金を今、町がもらってるわけですから、その町がお金を

出すことによって、そういう人たちの商売を絶対邪魔しちゃいけない。民業圧迫をしない

、 。ようにっていうことで配慮がすごく求められるんじゃないかと思います これについては

これについてはどう思いますか。

観光商工課長真庭敏君。議 長（久保秀雄君）

（観光商工課長 真庭 敏君登壇）

地域ということなのですけれども、ミニスーパー運営事業という言葉観光商工課長（真庭 敏君）

で表現させていただきますと、全協でもお話しましたけれども、入須川地区と恋越地区、

この両地区を対象として、申請をして、この地区を中心に展開をするということでござい

ますので、例えば、もっと街場に近い方のスーパーさんが２０年ほど、お年寄りの送迎を

含めた中での事業展開をしてきたということも私は聞いておりますので、ここでいう入須

川と恋越地区の具体的には山田商店さん、橋場商店さんの地区については、そのスーパー

さんは遠慮してその地域では送迎販売は実施してこなかったという話も聞いておりますの

で、そういう意味では、この地域についてはそれほどかぶるということがなくて、そうい

う意味では直接的にはあまり影響はないものだと考えます。

１１番島崎栄一君。議 長（久保秀雄君）

折茂商店さんも訪問販売でやってるんですけれどもね。今の課長の説明で１ １ 番（島崎栄一君）

入須川、恋越地区についてはそういうことで、その地域に留めれば、民業圧迫にはならな

いっていう話だと思うんですよ。これ重々、そういうことを忘れずにですね、他の民間業
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社の邪魔をしないように、町がそんな足を引っ張らないようにっていうことで、忘れずに

ずっとですね、３年経ったら忘れてまた広げるんだか、そういうことを考えないでしっか

り覚えておいてもらえればと思います。

観光商工課長真庭敏君。議 長（久保秀雄君）

（観光商工課長 真庭 敏君登壇）

先程、申し述べることをちょっと落としましたので、一応、念のため観光商工課長（真庭 敏君）

にお話させていただきます。昨日、実は商工会の方で新治地区の商店さんで組織します新

治サービス展開という組織がございます。そちらで一応、この地域を対象にミニスーパー

運営事業を展開することの説明を行いまして、その中で了承を得ているということで商工

会から報告をいただいておりますので付け加えさせていただきます。以上です。

忘れちゃいけないっていうことについては。１ １ 番（島崎栄一君）

（観光商工課長 真庭 敏君登壇）

それにつきましては、私も含めまして、重々、事業の、事業そのもの観光商工課長（真庭 敏君）

は補助事業とすれば２月、３月でございますけれども、その後、どう発展するかも含めま

して、その辺、しっかり見極めて民業圧迫、あるいは競争が過当にならないようなふうに

見守っていきたいと思いますのでよろしくお願いします。

町長岸良昌君。議 長（久保秀雄君）

高齢化が進み、買い物に支障がある人が増えているという、これは議会で町 長（岸 良昌君）

前々からご指摘をいただいているとおりでございます。民間で総てがカバーできていない

というのが現状だと思いますし、その民間の状況、あるいは今、町がというお話がござい

ましたけれども、まさに事業主体が商工会でありまして、商工会はそういう営業をやって

いる人の団体として運営していくということでございます。

だから、これはまさにモデル事業として、商工会が国の補助も受け、取り組むモデル事

業でございますけれども、それをモデル事業の成果が出れば、当然、展開するということ

です。展開するということは、どこかで、今のご指摘だと民間と被るということですけれ

ども、商工会がまさに民間の人とやっていくというのが次の展開だと思います。

つまり、商工会が町全体の買い物で不便をされている人にどういうふうに全体をカバー

できるかということを検討する第一歩として進んだもの、つまり商工会がやるということ

は、地域の事業者がそこにかみ合ってくる、地域の事業者のまとまりとして商工会が表に

出ていると理解しておりますので、町が民業を圧迫しているのではなくて、事業者の方々

が次の展開をするために商工会という団体でモデル事業を推進していると理解しておりま

す。したがいまして、今のご指摘の点は重々留意する点ですけれども、現在の事業の仕掛

けもその点を配慮した民業圧迫をしない、民間がまとまってカバーをしていこうという一

つの動きだと理解しております。よろしくお願いします。

ほかに質疑はありませんか。議 長（久保秀雄君）

１０番原澤良輝君。

１８ページでＳＬを移転するという計画がありますが、工事となっていま１ ０ 番（原澤良輝君）

すが、この工事内容はどういうものなのかということと、それから水紀行館にある電気機
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関車についてはどうするのかという点をお願いします。それから、２１ページの中学校の

旧校舎解体事業が計上されていますが、幸知小学校の方はどう考えているのかお聞きしま

す。

地域整備課長増田伸之君。議 長（久保秀雄君）

（地域整備課長 増田伸之君登壇）

ＳＬ機関車の移転については、上毛高原駅前にありますＳＬの蒸気機地域整備課長（増田伸之君）

関車を今年のデスティネーション・キャンペーン（以下ＤＣ）までに、水上駅周辺に移転

していきたいという考えでございます。現在、ＪＲや地元関係者と今後、協議の中で進め

。 。ていきたい考えであります 電気機関車については今のところ移設する考えはありません

教育課長青木寿君。議 長（久保秀雄君）

（教育課長 青木 寿君登壇）

幸知小学校の跡地を今後、どのように考えるかということでよろしいでし教育課長（青木 寿君）

ょうか。

、 、１ ０ 番 原澤良輝君（ ） 幸知小学校が統合によって空きますが その校舎と旧校舎もありますよね

その一連の解体の方をどうするのかということです。

教育課長青木寿君。議 長（久保秀雄君）

（教育課長 青木 寿君登壇）

今回の予算については、水上中学校の既存校舎の解体だけを考えておりま教育課長（青木 寿君）

す。幸知小学校の解体については、あそこに新たな事業展開が計画された段階で、それと

合わせて考えていくような方向で今、そのような方向で考えているということでございま

す。

ほかに質疑はありませんか。議 長（久保秀雄君）

１２番髙橋市郎君。

民生費の中の保育園費の中で、にいはるこども園費があります。１ ２ 番（髙橋市郎君）

現状、町営で職員に関しては大新東からの派遣職員が相当いるという状況であろうかと

思います。開園当初から、教育施設整備特別委員会等でも民営化を目指してという方向が

出ているわけなのですけれども、開園して２年が経とうとしている中で、その民営化に対

しての方向性というのですかね、どういう段階まで進んでいるのか、その辺についてお聞

かせいただきたいと思います。

町長岸良昌君。議 長（久保秀雄君）

にいはるこども園の施設整備については、議会の方からもそういう方向で町 長（岸 良昌君）

ということで、方針が出ているということは私も重々承知しております。なお、こども園

の格好で２年が経つところですが、今真剣に検討してもらっています。保護者の理解を求

める、あるいは周辺の理解を求めるという作業は必要だと思っています。その時に期限を

切ってという段階ではないというふうにまだ思っているところでございます。今後、３年

後が適当なのか、４年後が適当なのか、その辺については今の運営の状況、あるいはもう

一点、気にしておりますのは国の方で幼保一体化ということで検討がいろいろと出ており

ます。それが安定した案になっていませんので、その辺もにらむ必要があるのかなと思っ

（ ）臨時会H23-1 1.18
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ております。一言で申し上げますと、民営化の方向というご提案の方向で持っていこうと

思っておりますが、いつまでというふうに期限を切って検討しているという段階ではあり

ません。

ほかに質疑はありませんか。議 長（久保秀雄君）

（ なし」の声あり）「

ありませんので、これにて議案第２号の質疑を終結いたします。議 長（久保秀雄君）

これより議案第２号について、討論に入ります。

まず、反対討論の発言を許します。

（ なし」の声あり）「

次に賛成討論の発言を許します。議 長（久保秀雄君）

（ なし」の声あり）「

ありませんので、これにて議案第２号の討論を終結いたします。議 長（久保秀雄君）

議案第２号、平成２２年度みなかみ町一般会計補正予算（第６号）についてを採決いた

します。

本案は、原案のとおり決することにご異議ございませんか。

（ 異議なし」の声あり）「

ご異議なしと認めます。議 長（久保秀雄君）

、 、 （ ） 、よって 議案第２号 平成２２年度みなかみ町一般会計補正予算 第６号 については

原案のとおり可決されました。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

日程第５ 議案第３号 平成２２年度みなかみ町水道事業会計補正予算（第３号）について

日程第５ 議案第３号 平成２２年度みなかみ町水道事業会計補正予算 第議 長 久保秀雄君（ ） 、 、 （

３号）についてを議題といたします。

町長より、提案理由の説明を求めます。

町長岸良昌君。

（町長 岸 良昌君登壇）

議案第３号について、ご説明申し上げます。町 長（岸 良昌君）

既定の資本的収入、支出に３５０万円を追加し、資本的収入総額を９５５４万８千円と

し、支出総額を１億８６０３万円とするものであります。

資本的収入につきましては、一般会計補助金で地域活性化交付金を充当しております。

支出につきましたは、建設改良費で師地内圧力不足の解消工事に伴う費用であります。

よろしくご審議の上、ご議決賜りますようお願い申し上げます。

提案理由の説明が終了しましたので、これより質疑に入ります。議 長（久保秀雄君）

議案第３号について、質疑はありませんか。

（ なし」の声あり）「

ありませんので、これにて議案第３号の質疑を終結いたします。議 長（久保秀雄君）

（ ）臨時会H23-1 1.18
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これより議案第３号について、討論に入ります。

まず、反対討論の発言を許します。

（ なし」の声あり）「

次に賛成討論の発言を許します。議 長（久保秀雄君）

（ なし」の声あり）「

ありませんので、これにて議案第３号の討論を終結いたします。議 長（久保秀雄君）

議案第３号、平成２２年度みなかみ町水道事業会計補正予算（第３号）についてを採決

いたします。

本案は、原案のとおり決することにご異議ございませんか。

（ 異議なし」の声あり）「

ご異議なしと認めます。議 長（久保秀雄君）

よって、議案第３号、平成２２年度みなかみ町水道事業会計補正予算（第３号）につい

ては、原案のとおり可決されました。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

日程第６ 字句等の整理委任について

日程第６、字句等の整理委任についてを議題といたします。議 長（久保秀雄君）

お諮りいたします。

今臨時会で議決された案件について、その字句等の整理を要するものについては、会議

規則第４５条の規定により、その整理を議長に委任されたいと思いますが、これにご異議

ございませんか。

（ 異議なし」の声あり）「

ご異議なしと認めます。議 長（久保秀雄君）

よって、字句等の整理については、議長に委任することに決定いたしました。

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

以上で、本臨時会に付議された案件の審議は、すべて終了いたしました。議 長（久保秀雄君）

―――――――――――――――――――――――――――――――――――

閉 会

これにて平成２３年第１回（１月）みなかみ町議会臨時会を閉会いたしま議 長（久保秀雄君）

す。大変にご苦労さまでした。

（ １０時４０分 閉会 ）
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